
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和３年度 第９回 枚方市新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和３年 12月 18日（土） 10時 00分から 11時 00分まで 

開催場所 高陵小学校図書室 

出席者 

会 長：大村委員 

委 員：森田委員、森委員、中田委員、明井委員、春永委員、

山下委員、桟敷委員 

事務局：髙橋総合教育部次長、畑中新しい学校推進室課長、嶋 

    田課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

欠席者 加嶋副会長、松浦委員 

案 件 名 

１．禁野小学校開校に関する説明会について 

２．他市先進事例の視察について 

３．その他について  

提出された資料等の 

名称 

資料１ 高陵小・中宮北小保護者説明会資料（案） 

資料２ 他市先進事例視察(案） 

協議・決定・報告事項 

１． 保護者説明会は 12 月 21 日（火）19 時より中宮北小学校、

12 月 26 日（日）10 時より高陵小学校にて実施する。 

２．協議会でも他市先進事例の視察に参加する。詳細が決定次第

報告する。 

３．その他について 

・高陵小学校の備品移転作業は 3月 28 日（月）から 30 日（水）

で行う。移転までに地域やＰＴＡの備品等の整理をお願いす

る。 

・禁野小学校の校歌について、教育委員会で決定後に作曲家の

酒井格氏に依頼する。 

・校旗や記念品（マフラータオル）等について、儀式用校旗の

色変更報告を行い、納品後に協議会にてお見せする。 

 ・通学路・留守家庭児童会室におけるワーキングチームの状況

等について報告した。 

・両校交流事業等や工事等の状況について報告した。 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

 

案件１．禁野小学校開校に関する説明会について 
 

＜事務局の説明＞ 

（資料１について、要点を説明） 

・禁野小開校に関する保護者説明会について、１回目は中宮北小体育館で令和３年 12月 21 

日（火）19時から 20時 30分まで、２回目は高陵小体育館で令和３年 12月 26日（日） 

10時から 11時 30分まで行う。 

・対象は高陵小と中宮北小の保護者と、令和４年度に禁野小へ入学予定児童の保護者 

・両校区の地域住民を対象とした全体説明会は、令和４年４月までに実施する予定 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）校区コミュニティ会議が、高陵は令和４年１月 13日（木）、中宮北は 15日（土）に 

あるので、会議までにこの資料を 20部（高陵）と 30部（中宮北）用意してほしい。 

（会）この資料にて、保護者説明会の実施をよろしくお願いする。 

 

 

案件２ 他市先進事例の視察ついて 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料２を用いて説明） 

・今後、禁野小学校の学校づくりの参考とするため、「新しい学校づくり協議会」でも、他 

市事例の視察について取り組んでいただくことをご提案する。 

・視察日程、参加できる人数等については、守口市と調整中ですが、本協議会として取り組 

むという意思決定をいただけたら、詳細が決まり次第、皆様にご連絡したいと考える。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）視察に行くのは本協議会委員のみで、一般の保護者や役員等は対象外という認識でよ 

  いか。 

（事）視察先の受入人数等の都合上、本協議会委員のみでお願いしたい。 

（委）オミクロン株等のコロナウイルス感染症が拡大したらどうするのか。 

（事）情勢を見ながら調整・判断していきたいと考える。 

（委）視察先は、最近統合した学校か。 

（事）平成 28年度以降に統合した学校になる。木材を活用した学校や、今までの校舎 

を使用しつつ機能だけを高めた学校もあるので、どの学校を視察するか会長とご相談し 

たいと考える。 

（事）視察する学校は、本市の新しい学校のイメージに近いものと考えている。 

（委）先進事例として問題点等も聞いて、枚方市で改善・反映していけばよいと思う。 

（会）他市先進事例の視察について、当協議会でも取り組むということで、詳細のお知らせ

をよろしくお願いする。 

 

 

案件３ その他について 

 



＜事務局の説明（高陵小の備品等について）＞ 

・高陵小から中宮北小への移転作業の日時は、令和４年３月 28日（月）～30日（水）の３

日間を予定している。 

・ＰＴＡ、地域等の物品についても、中宮北小へ持っていくもの、廃棄するもの等の選定を

お願いする。また、自主防災会や福祉委員会などの各団体への連絡もお願いしたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）地域・ＰＴＡの持ち物で中宮北小に移す必要のある物は、学校の移転備品と併せて移

転してもらえるという認識でよいか。 

（事）引越し業者には、地域・ＰＴＡの備品等も含めてお伝えしている。 

（委）廃棄する物は事務局等で処分していただけるのか。 

（事）できる限りの範囲内で、その方向で検討したいと考える。 

（委）ＰＴＡの冷蔵庫は留守家庭児童会室に寄贈したいと考えている。 

（委）ワーキングチームの中でも話し合っていただき、地域等の持ち物でこれがほしいとい  

  う物があれば、学校を優先するが寄贈等を考えていきたいと思う。 

（事）両小学校にある卒業制作についても学校と相談を行っていきたい。 

（会）次回の協議会で議論をするのが良い。廃棄するのか、写真を撮って記録として残すの

かなどを協議する必要がある。 

 

 

＜事務局の説明（禁野小の校歌について）＞ 

・禁野小の校歌歌詞について、評価員である作曲家の酒井さんとさだ東小の桐山校長より推 

薦作品の回答をいただき、12月 15日（水）には両評価員による意見交換会を開催した。 

・今後のスケジュールとして、教育委員会で校歌歌詞を決定し、酒井さんに校歌の作曲を依 

頼する。 

・校歌の完成は２月下旬、校歌歌詞応募者へのお知らせ等や校歌決定の周知は３月頃を想定 

している。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（質疑・意見などなし） 

 

 

＜事務局の説明（校旗、記念品（マフラータオル）について）＞ 

・校旗は３月末までに納品、記念品のマフラータオルは２月末までに中宮北小学校に納品予

定。 

・儀式用の校旗について、協議会委員及び教育委員の方のご意見を踏まえ、両校と再調整の

上、校章と文字部分を白色から、校章に使われている薄い青色に変更した。 

・記念品であるマフラータオルの配布先等について再確認をお願いしたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）地域用のマフラータオルとは誰に配ることを想定しているのか。 

（事）各校区１００枚ずつで考えている。 

（委）全員には配ることは出来ないし、役員だけでは少量となる。 

（会）各コミュニティで調整をお願いする。 

（委）記念品について、納品されたら実物を見せるようお願いする。 

 



 

＜事務局の説明（通学路ワーキングチーム）＞ 

・第２回通学路ワーキングチームは、11月 27日（土）午後１時から開始し、第 1回での意

見等に対する回答を行い、黄色い電柱幕や関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道等につ

いて議論を行った。 

・交通対策課が提供している黄色い電柱幕の新設および注意喚起等の看板からの取り替え場

所の確認を令和 4年１月 22日のワーキングチーム開催時に行う。 

・黄色い電柱幕提供後の設置および管理等については地域の交通対策員にお願いしたい。 

・関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道にて、信号を待っている際の児童の待機場所を関

西外大にお願いし、横断歩道から近い関西外大敷地内を児童の待機スペースとして利用さ

せてもらうことの了承を得た。 

・関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道の信号について青色信号の時間を検討する。 

・両小学校の登校班ごとの通学時間の確認及び調整を小学校と調整する。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）昨日に待機スペースの話を聞いていたので、私の方からも関西外大に説明し、了解を

得ることができた。 

（会）ＰＴＡの名前が入っているものから黄色い横断幕に変える事で、今後は維持管理等に

ついては市から提供を受けることができるので、交通対策委員協議会でお願いしたい。 

（委）高陵校区では、今月の会議にて交通対策委員の方でお願いすると伝えている。 

（会）関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道を利用する児童が３００人を超えることにな

るので、学校の方では児童の登校班ごとに時差を考慮しての設定をお願いしたい。また、

保護者に立ってもらう時間も長くなると思われるため、ＰＴＡから案内を出す。なお、

シルバー人材センターに依頼し見守りを行っていただく分については、夕方に児童が帰

る際でお願いしたい。 

（事）関西外大御殿山キャンパス前の横断歩道に夕方１名で配置してもらうようシルバー人

材センターにお願いをしているところです。 

 

 

＜事務局の説明（留守家庭児童会室ワーキングチーム）＞ 

・第１回留守家庭児童会室ワーキングチームは、12月４日（土）午後 10時から開始し、「学

校統合による課題整理」という目的の説明および協議を行った。 

・オートロック化された西門（通用門）の運用や仮設校舎にトイレが設置されない場合の学

校休業時の運用について議論を行った。 

・保護者役員体制についての決め方や現役員で保護者会規約(案)の作成について議論を行っ

た。 

・次回開催は令和 4年 2月頃を予定している。 

・ワーキングチームでの内容は留守家庭児童会室にも報告済み。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）４月からの留守家庭児童会は何名ぐらいになるのか。 

（事）７０名と７０名の１４０名程度となる。現在申込期間中のため班編成や人数について

は今後調整すると担当部署からの回答。 

（会）仮設教室にはトイレは設置されているのか。トイレの心配をされている方が多い。ま

た、学校のトイレは使用できるのか。 

（事）仮設教室にはトイレを設置していない。 



（委）少し距離は遠いが校舎のトイレは使用可能。 

（会）支援学級の保護者の意見で、環境が変わるのに先生まで変わってしまうと手に負えな

くなるため、現在お世話になっている先生を４月以降も残してほしいと意見があった。 

（委）高陵小学校にある２年前ぐらいに作った留守家庭児童会室のトイレは移設できないの

か。 

（事）移設するのは難しいと思うが一度現地を確認してみる。 

（会）西門（通用門）を作ってくれるのだがインターホンは２つになるのか。 

（事）職員室と留守家庭児童会室の両方で対応できるものを考えている。 

 

 

＜委員（学校長）の説明（両校交流事業等について）＞ 

・３学期での交流事業を説明した。 

・遠くに行けないため学校をベースとした交流事業となる。 

・双方向通信ができるロボットを使用した校内見学のような交流事業を行う。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（会）３学期での交流事業を保護者説明会でも説明をお願いしたい。 

 

 

＜その他について質疑・意見など＞ 

（委）仮設校舎の進捗状況の報告をお願いする。 

（事）西側の仮設教室は建物の形としては出来ている。内装工事等はもう間もなく開始され

る予定。その後は東側の４教室の方に移って行く。最終的には２月下旬までには完成す

る予定。 

（委）オートロック付きの西門（通用門）及びスロープの工事が全く始まっていない。西門

（通用門）やスロープに照明がついていないので設置を要望する。また、東側の仮設教

室の横にある緊急自動車等が通るスロープの影響でグラウンドが狭くなると思われる。 

（会）砂場の移設はどうなっているのか。 

（委）すでに移設されている。 

（事）オートロック付きの西門（通用門）等の工事は年内に調査を開始すると聞いているが、

実際の工事については年明けに開始される。 

（委）工事について安全面に注意して行ってほしいと言っているのに、いろいろと問題が出

ていると聞いている。教育委員会として児童のために安全対策を徹底してほしい。 

（事）本日、報告予定としておりましたのでご説明いたします。昨日の雨の影響で工事の際

に掘った穴の埋め戻し後のぬかるみで、登校の際に５名の児童がぬかるみにはまってし

まい汚れてしまった。幸い児童に怪我はなかったが、その後の保護者に対する説明等や

汚れてしまった靴や靴下等を洗うといったことを中宮北小学校の校長と教頭が対処し

ていただいた。工事の担当課も今後、再度安全確認等を徹底しより安全にて事を進めて

いくと確認を行いました。 

（会）工事関係者の方も気を付けていると思うが、安全対策をしっかりとお願いする。 

 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年１月 22日（土）10時～  

・開催場所：中宮北小学校図工室 

・案件：「禁野小学校の校歌」、「他市事例の視察」等の報告を予定 


